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凝聚发展要素 推进城市变革

网民旁听市政府常务会
试水行政权力公开化

“原来‘神秘’的政府常务会议是这

样的，每一项议程，领导都要细致地了

解和讨论，很不容易。”作为一名水电

工，黄小伟没想到自己能够列席这样高

规格的会议。

2014 年 5 月 23 日上午，宣城市政

府第 46 次常务会议上，“网民代表”的

席卡出现在会议室里，3名网友列席了

这次的政府常务会议。会议开始前，市

长韩军走到了他们的座位前，与他们亲

切握手交谈。

网民代表之一的朱荣平端着相机，

不时地在会场捕捉画面，准备发到论坛

上。他参加过“网友看宣城”、“百姓问

政”这样的活动。

“以前参加的都是政府与网民接触

性的活动，而这次是实实在在深入到政

府部门内部，参加常务会议，看着全市性

的决策的诞生，是种不一样的体验。这

充分体现了政府行政权力公开化，保障

了人民群众的知情权、参与权和监督

权。”会上关于政府信息公开工作的议

题，让他印象很深刻。

今年3月份，宣城市政府出台《关于

深化行政审批改革提高政府服务效能的

实施意见》中提到，市政府召开全体会议

或者常务会议讨论决定重大行政决策事

项时，邀请人大代表、政协委员、政府法律

顾问以及与决策相关的专家或者公民列

席旁听会议。

工作日志挂钩评优提拔
群众监督有据可依

今年将在宣城实施领导干部工作日

志制度，为避免流于形式，工作日志将与

干部评优、提拔使用挂钩。

《工作日志》拟推行范围为宣城各级

机关干部，重点是县市区、市直单位党政

主要负责人及领导班子成员和市直单位

内设科室、二级机构主要负责人。

日志不仅要写，还得天天写，每天的工

作及完成情况都必须如实记录。领导干部

即使外出参观、学习、考察，也不例外。除

了记录工作实况，制度也鼓励干部对一周

工作予以总结，进行适当的问题思考，并提

出意见建议。日志写完后，还得上报。

对很多领导干部来说，最有“杀伤力”的

是工作日志将与干部提拔使用挂钩，与评先

评优挂钩。这项制度一旦推行，对拟提拔县

级干部的部分工作日志，宣城市委组织部、

市日志办通过一定渠道向社会予以公示，

接受监督。即使是各单位自行提拔干部，

也须公示拟提拔对象的部分工作日志。

另外，党政机关工作人员在入党入

团、职称评定、评先评优时，必须公示日

志。此外，工作日志还将纳入目标管理绩

效考核、机关效能检查、作风评议和领导

班子及领导干部年度考核。

共青团宣城市委市直团工委副书记

金伟认为，写工作日志一方面可以让单位

领导和同事知道自己最近在干什么，还可

以让群众直观感受到干部的素质，群众监

督也就有了依据。

改革推动宁宣合作 交互发展进入深水区

宁宣进入“热恋期”十大重点领域深度合作

2014年4月份，一队来自台湾的旅行团来到

宣城游览了敬亭山等景点。4月下旬，又有4批来

自台湾的团队来宣城旅游。

今年以来，宣城市旅游局与宣城中青旅合作，

加强在台湾市场宣传营销，推出南京-宣城-黄山

精品文化旅游线路，得到了台湾旅行社的认可。

除了南京-宣城-黄山精品文化线路外，宣城

市旅游局和中青旅还编制了黄山-杭州-宣城以及

黄山-杭州-宣城-上海等旅游线路。

都市圈旅游联合促销只是宁宣合作的一个侧

面体现。作为皖南国际文化旅游示范区的中心城

市，文化旅游不仅要引进来，更要走出去。

今年6月12日，宣城市发改委赴南京市发改

委，推进了青奥安保、产业新城、文化旅游、交通、

农业、科教文卫等10个重点领域的全方位合作，

对加快启动宁宣产业新城合作达成推进共识：建

立推进工作会商机制，两市分别成立由分管副市

长领衔，相关区县和部门、合作园区参加的推进

工作领导小组，定期召开联席会议，明确任务、加

快进程。重点围绕现代服务业、汽车零部件产业

合作，争取2014年内两市签署宁宣产业新城合作

框架协议。

完善城际交通 成就区域经济一体

南京市民韩女士一直关注当地楼市涨跌，她敏

锐地发现周边以碧桂园为代表的都市圈楼盘大举

“围攻”，而亮相的又一家宣城楼盘项目却以“养

生”为主打，森林公园、高尔夫球场都成为其配套，

据称有九成的意向客户均为南京人。

可问题是，楼盘有了，交通却很不方便，韩女士

无论如何也不敢买。

这其实也是宁宣区域合作的重大问题，交通跟

不上，如何能加强合作？

《都市圈综合交通协调规划》（2012-2030）的

编制，明确了宁宣、合芜宣两个综合运输通道作为

都市圈与长三角联系的第二通道的重要地位。

高速公路方面，宁宣杭高速正分段建设，宣城

至宁国段2013年8月份建成通车；宁国至千秋关

段2014年底建成通车；连接南京市境内宁高高速

的狸桥至宣城段已完成施工准备，2014年内开工，

宣城段全线将于 2016年建成通车。干线公路，

S450 宣狸快速通道在宣州区狸桥镇连接江苏

S123省道，全长37.4公里，一级公路。

此外，南京—高淳—宣城—泾县城际铁路宣城

市境内线路已列入安徽省《皖江城际铁路网规

划》，属于安徽省“十三五”铁路规划内实施项目。

改革风向标３

破解行政效能之困 开放心态迎改革大局

记者：十八大以来，行政服务改革一直是政府改革的热点，宣城市在推进行政服务

的改革、行政审批、政务公开等方面，如何创造一个适宜于就业创业的政务环境？

韩军：宣城从行署改为市，人的思想观念有一个变化的过程。推动干部行政服务变

革，市委市政府一直高度重视。去年，宣城对行政审批事项大幅精简，今年精简65.2%。

2013年的省政府政务工作会议上，我作为代表发言。今年宣城市将进一步压缩行

政审批项目15%。

宣城市必须再进一步强化工作作风，提升服务意识，所以我们提出分工负责制，责

任追究制，这是制度中的关键。此外，我们也开展了政风评议，百名科长考评，强化政

府服务为核心的全民服务型政府。


